

La afiliación desestacionalizada a la Seguridad Social supera los 21 millones de personas por primera vez.

2 de abril de 2024

CLAVES

- La población afiliada media sube en 193.585 personas y se sitúa en el máximo de un mes de marzo: 20.901.967 personas, 525.414 personas más que hace un año (+2,6%). Los datos desestacionalizados muestran un aumento de 77.876 personas y un máximo absoluto de 21.032.661 personas afiliadas a la Seguridad Social.
- Todo el empleo asalariado creado en el último año ha sido indefinido: 551.309 indefinidos más y 136.823 temporales menos. Y casi todo el empleo indefinido neto ha sido permanente: 533.135 indefinidos permanentes más y 18.174 fijos discontinuos más.
- El paro registrado baja en marzo en 33.405 personas respecto a febrero, hasta un total de 2.727.003, la menor cifra desde 2008 para un mes de marzo. En términos desestacionalizados el paro sube en 11.900 personas. En términos interanuales, el paro baja en 135.257 personas (-4,7%).
- Se han registrado 1,12 millones de contratos de trabajo en marzo, -14,6% en términos interanuales y -1,2% con respecto al mes anterior. Del total de contratos 45% fueron indefinidos (antes de la reforma laboral apenas eran el diez por ciento). Una menor contratación en un marco de niveles máximos de afiliación evidencia un cambio estructural de nuestro mercado laboral: hacen falta menos contratos para funcionar con más trabajadores.
- En marzo, la creación de empleo es generalizada, aunque se nota el efecto de la Semana Santa, y viene impulsada por hostelería (+81.151), comercio (+13.643), educación (+11.744), actividades administrativas (+10.201) y actividades sanitarias (+9.910). En términos interanuales, la creación de empleo sigue encabezada por educación (+13%) seguido a gran distancia por hostelería (+6%), información y comunicaciones (+4%), actividades profesionales, científicas y técnicas (+4%), transporte y almacenamiento

(+4%) y sanidad y servicios sociales (+4%). El empleo sigue creciendo en los sectores más productivos, como programación y consultoría informática, apuntalando el cambio de modelo productivo.

RESUMEN

La afiliación a la Seguridad Social alcanza un máximo de 21,03 millones en términos desestacionalizados

La población afiliada media a la Seguridad Social aumenta en 193.585 personas en marzo respecto a febrero, el segundo mayor aumento en un mes de marzo de la historia, solo por detrás del de 2023. Esta positiva evolución se reafirma también con los datos desestacionalizados, donde la población afiliada aumenta en 77.876 personas.

En términos interanuales la creación de empleo se ralentiza ligeramente (525.414 personas, un 2,6% más) y la población afiliada media se sitúa en 20.901.967 personas, el máximo histórico en un mes de marzo. Hay 9,9 millones de mujeres afiliadas a la Seguridad Social y representan el 47,4% del total. Los datos desestacionalizados confirman la evolución positiva: 530.843 personas afiliadas más que hace un año, hasta un máximo histórico de 21.032.661 personas.

Frente a análisis agoreros, la capacidad de nuestra economía para crear más y mejor empleo se mantiene intacta tras dos años de reforma laboral.

La creación mensual de empleo asalariado asciende a 178.172 personas. Los efectos de la activación del turismo se notan y la categoría de empleo que más crece es la de los fijos discontinuos, que se incrementan en 77.694 en un mes.

La creación interanual de empleo asalariado se sitúa en 495.346 personas y se acentúa la mejora en la composición del empleo. Todo el empleo neto creado en los últimos doce meses ha sido indefinido (+551.309), mientras que los temporales bajan en 136.823 personas. Del aumento del empleo indefinido del último año, casi todo ha sido de carácter permanente. En los últimos doce meses aumentan los indefinidos permanentes a jornada completa (+429.646), los indefinidos permanentes a jornada parcial (+103.489) y suben ligeramente los fijos discontinuos (+18.174).

En marzo de 2024, el 87% de la población asalariada tiene contrato indefinido (incluye la modalidad "otros") y los fijos discontinuos solo suponen el 5% de la población asalariada (antes de la reforma eran el 2,5%).

Las mujeres siguen copando los empleos con condiciones más precarias: suponen el 59% del empleo temporal, el 59% del empleo fijo-discontinuo y el 69% del empleo indefinido a tiempo parcial, pero solo el 39% del indefinido a jornada completa.

Por regímenes de afiliación, la creación de empleo es generalizada este mes: el régimen general aumenta en 175.978 personas, el régimen de autónomos en 15.434 y el del mar en 2.171. En términos interanuales, la creación de empleo sigue concentrada en el régimen general: 495.795 personas más, el 94% de todo el empleo neto creado en el último año.

Dentro del régimen general la creación de empleo en marzo ha sido generalizada a la mayoría de las ramas, destacando la creación de empleo en hostelería (+81.151), comercio (+13.643), educación (+11.744), actividades administrativas (+10.201) y actividades sanitarias (+9.910).

El cambio en el modelo productivo hacia actividades de mayor valor añadido se observa en la distribución de la creación interanual de empleo, encabezada por educación (+13,5%, 150.886 más), seguida por hostelería (+6,4%, 85.669 más), transporte y almacenamiento (+4,5%, 35.808 más) información y comunicaciones (+4,3%, 26.643 más), actividades profesionales, científicas y técnicas (+4,2%, 37.353 más), sanidad y servicios sociales (+4%, 71.348 más). En sentido negativo, sobresale la pérdida de afiliación en la administración pública (-84.230 en el último año).

Se desacelera la contratación en marzo, los indefinidos suponen el 45% del total

En marzo de 2024 se han registrado un total de 1.123.488 contratos de trabajo, lo que supone una disminución del 14,57% respecto a marzo del año pasado. Con respecto al mes anterior, la contratación cae 1,22%. La caída de la contratación en un marco de niveles máximos de afiliación evidencia un cambio estructural de nuestro mercado laboral: hacen falta menos contratos para funcionar con más trabajadores.

La tasa de contratación indefinida se sitúa en el 44,94% en marzo, multiplicando por cuatro el 10,9% que se registró en febrero de 2021, antes de la reforma laboral.

En marzo se han registrado 504.893 contratos indefinidos, lo que supone un descenso del 3,5% frente a mes anterior, y un descenso del 18% respecto a marzo de 2023. Los contratos indefinidos a jornada completa caen un 21,7%, los indefinidos a jornada parcial caen un 17,6%, y los fijos discontinuos un 12,5%.

El paro baja y se sitúa en su mínimo en un mes de marzo desde 2008

La población en paro registrado baja en 33.405 personas al finalizar marzo con respecto al cierre del mes anterior. En términos desestacionalizados el paro registrado aumenta en 11.900 personas.

La población en paro registrado se sitúa en 2.727.003 personas, su nivel más bajo en un mes de marzo desde 2008. Con respecto a hace un año, hay 135.257 personas menos en paro. Supone un descenso interanual relevante, -del 4,7%- en una coyuntura económica marcada por la inflación y elevados tipos de interés y la ralentización de la actividad económica en algunos de las principales economías europeas.

En marzo, con respecto al mes anterior, el paro registrado baja entre hombres (-10.396) y de forma más marcada entre las mujeres (-23.009). Sin embargo, la cifra de mujeres en paro continúa situándose en marzo en 1.632.557 personas, muy por encima de la cifra de hombres en paro (1.094.446). Las mujeres suponen 6 de cada 10 personas en paro registrado.

Por sectores, el paro baja en marzo en todos los sectores: servicios (-31.294), industria (-2.055), agricultura (-1.502) y construcción (-333) y solo aumenta en el colectivo sin empleo anterior (+1.779).



